



# Le Pouvoir des Mots

Les mots sont des armes redoutables et peuvent être à double tranchant. Actuellement nous sommes devant un constat alarmant. Celui de l'usage devenu anodin de terminologies et de mots qui recouvrent en réalité des prises de position extrêmes. Ces termes utilisés aujourd'hui ont bien investi le champ sémantique.

Le répertoire par thématique des mots et des expressions utilisées de plus en plus couramment, dans les médias, sur les réseaux sociaux et dans la sphère sociale, est sans équivalent. Des mots pour certains banalisés qui peuvent révéler une part d'idéologie politique qu'ils véhiculent.

## Florilège et Exemple

*Mâle alpha, néoféminisme, fake news, politiquement correct, gauchisme culturel, élite, tyrannie des minorités, islamo gauchisme, égalitarisme, théorie des minorités, repentance, victimaire, insécurité culturelle, communautarisme, déni, tyrannie du bien, etc...*

Autant de mots, choisis d'une longue liste, qui s'articulent autour de thématiques politiques, sociales et culturelles, pour mieux mettre en perspective le sens profond que ces terminologies revêtent.

S'il est connu pour ses deux célèbres dystopies *1984* et *La Ferme des Animaux* qui dénoncent les totalitarismes et la mort de toute liberté d'expression, **George Orwell** s'est également intéressé au pouvoir des mots, de la langue et de la sémantique. Dans «*1984*» une *novlangue* est créée par l'État pour mieux asseoir son pouvoir, qui rend impossible l'expression de toute idée susceptible de critiquer ce pouvoir. Et c'est bien là tout le danger aujourd'hui.

Une inversion de la réalité qui procède d'un projet à visée politique consistant à susciter des paniques morales et à exploiter l'intersection des « peurs et des haines ». Un processus ô combien pernicieux.